

TL 777 LESIONES COLÓNICAS ENTRE LOS 45 Y 49 AÑOS ¿SCREENING A PARTIR DE LOS 45 AÑOS?

<https://doi.org/10.46613/congastro2022-62>

Riquelme F¹, Cerda M². ¹Servicio de Gastroenterología, Hospital Guillermo Grant Benavente Concepción, Clínica Bío Bío, Concepción. ²Médico General de Zona.

Introducción: El Screening de Cáncer de Colon (CC) en pacientes sin antecedentes se inicia a los 50 años. Actualmente se discute si iniciarlo a los 45 años lo que implicaría incluir 2.699.953 personas, población estimada entre 45 y 49 años de Chile según Datosmacro.com a fines del 2021. **Objetivos:** Evaluar las lesiones encontradas en una serie de 1000 colonoscopia entre los 45 y 49 años y relacionarlas con las encontradas a partir de los 50 años y evaluar cuantos casos nuevos de CC se detectarían si se inicia screening a los 45 años. **Métodos:** Se revisa en forma retrospectiva una serie de 1000 colonoscopia efectuadas entre 2018 y 2020 y establecer las lesiones encontradas globalmente y determinar cuántas a partir de los 50 años y cuántas entre los 45 y 49 años. **Resultados:** De las 1.000 colonoscopias 402(37,2%) corresponden a hombres y 598 (62,8%) a mujeres. Se detectan 35 Cáncer (3,5%) en el total de pacientes, 29 (4,6%) sobre 50 años y 1 (0,8%) entre 45 y 49 y los 5 bajo 40 años. Pólipos en 363 pacientes (36,3%), 289 (45,4%) sobre 50 años y 44(36,1%) entre 45 y 49 Globalmente pólipos y Neoplasia se detectaron en 318 (49,9%) pacientes sobre 50 y en 45 (36,9%) entre 45 y 49 años. **Conclusión:** Hay un aumento en la detección de lesiones de CC entre 45 y 49 años que no parece significativa; en CC; pero considerando la población a incluir de 2.6699.953 a *screening* a una incidencia de 9,1 x 100.000 hbtes. deberían detectarse 261 casos nuevos de CC anuales.

